

尚建会ニュース

SHO-KEN-KAI NEWS



2023年3月15日発行

学生と卒業生を繋ぐ

建築を学び始めるあなたに贈る【1冊の本プロジェクト】(PPB) 今年もみなさまの本を新入生へ届けます！

由利 収 (PPB 実行委員会委員長・1993年卒)



上：昨年の様子 下：本が集まっています！

今年も昨年に引き続き1冊の本のプロジェクトの受け付けを始めました。昨年5月には、これまでの卒業生より寄贈していただいた202冊の本を171名の新入生へ届けることができました。今年もすでに本が集まっています。皆様の学生時代や社会に出てから影響を受けた本、思い出深い本をお譲りください。新入生におすすめの本を新規にご購入していただいてもかまいません。

工大を卒業された諸先輩方、そしてこの春卒業のみなさま、是非ご協力くださいますようお願いいたします。

[寄贈方法は尚建会HPに掲載しています→](#)

PPB 学生メンバーからの声

本を通して普段は関われない先輩方と一緒に活動できる貴重な機会です。寄贈のご協力をぜひお願いします。また、そんな先輩方と一緒に活動できるPPB学生メンバーおすすめです！

松田千優・鈴木優芽(建築学科3年)



社会貢献・地域貢献

第2回尚建会サロン「東北工業大学での仕事」を開催しました



昨年10月29日(土)、一番町ロビーにて志田正男先生(本学名誉教授)をお招きし、先生が本学で40数年にわたり取り組まれた教育と研究、本学キャンパス計画やまちづくりなどの社会貢献活動のご紹介をいただきました。今後の尚建会への期待や先生のご趣味のお話など、会場+ウェブ参加で卒業生・在学生・教職員の多くの参加のなか、和やかな

雰囲気で開催されました。なお、第3回尚建会サロンも継続して開催します。ご期待ください。



講演の後には懇親会も開催されました

卒業生と大学を繋ぐ

卒業設計の公開審査が開催されました

卒業設計・修士設計の審査が2月27日(月)に八木山キャンパス10号館で開催されました。審査は1988年卒の伊藤博さん(鹿島建設東北支店設計部副部長)、大嶋貴明さん(画家)、大野秀敏さん(東京大名誉教授)、城戸崎和佐さん(京都芸大教授)、本江正茂さん(東北大准教授)の前でプレゼンが行われ、厳しくも愛のある問い合わせに学生たちは真剣に応答していました。公開で行われた審査は白熱した議論が展開され、尚建会大賞は須藤寛天さん、尚建会賞は今井次元さんが選ばれました。



東北を支える建設関連企業と建築学科の交流会が開催されました

コロナ下でここ数年で開催が見送られていた企業交流会(建築学科と尚建会の共催)が昨年の12月15日に久しぶりに開催されました。105社約200人(半数が卒業生)の企業の方々にご参加いただき、学部3年生、修士1年生の約150名の学生が各企業に在籍する卒業生から会社概要、業務内容等の説明を熱心に聴講いたしました。

急なご案内にも関わらず参加していただいた各企業の皆様、卒業生の皆様に感謝いたします。



第1部：業種勉強会



第2部：交流会

参加企業の卒業生からのコメント



毎回参加させていただいておりますが、今回は久しぶりの開催で、学生さん、企業ともに熱気が凄く、内容のある時間でした。

阿久津考史(株式会社楠山設計・1989年卒)



建設業といつても多種多様な業態があり、学生の皆さんのがどのような職種に自分が向いているか考えるよい機会になったかと思います。各企業も説明に熱が入る、熱い交流会でした。

高橋良太(飛島建設株式会社東北支店・2005年卒)



学生の皆さんにとって、建設業の各企業がどのような仕事をしているのか、やりがいは何か等を知る絶好の機会だと思います。また、現業のOBの話を聞き、自分の将来ビジョンを創造できる交流会となると思います。

小山琢(三建設設備工業株式会社東北支店・2001年卒)

参加学生からのコメント



興味のある企業、聞いてみたい企業を事前にリサーチし、話を聞くことができました。企業の皆さんとの距離が近く、OBが居るので安心感がありました。

大石葉介(修士1年)



目標をつけた会社を調べ、実際に話が聞けてとても良かったです。ちょっとしたテストみたいな事をやらせてもらったりと、面白かったです。就活のスタートとして企業を知るきっかけとなりとても有効でした。

佐藤豪大(修士1年)

オープンキャンパスが開催されました



現在、オープンキャンパスは6月末と7月末の2回に加えて、10月の大学祭時と3月末にミニオープンキャンパスとして2回、計4回開催されています。また、ここ2、3年はコロナウイルス感染拡大防止のため完全予約制やオンラインで開催していました。

メインとも言える7月末のオープンキャンパスは2日間にわたり開催され、施設見学も含めて建築学科のほぼ全ての分野を体験できるように企画されています。近年は卒業生の参加も多く、キャンパスの変化に驚かれるようです。皆さんも機会がありましたら、是非お立ち寄りください。

社会貢献・地域貢献

第3回尚建会サロンの開催

沼野夏生先生(本学名誉教授)による尚建会サロンを開催します。沼野先生は在職中、中山間地域や多雪地域など「条件不利地域」の地域計画を一貫して研究されており、ご退職後も研究で培われてきた豊富な知見を活かして、条件不利地域の再生をサポートするシンクタンク「地域社会デザイン研究所」を設立されています。サロンでは在職中の研究内容だけでなく、ご退職後の活動等についてご講演いただく予定です。

開催日 | 2023年5月予定

会場 | 東北工業大学一番町ロビー

※日時・参加お申込み等は同窓会HP参照



沼野夏生
(東北工業大学名誉教授)
1947年、山形県生まれ、
1979年、東北大学大学院
工学研究科建築学専攻博士課程修了、1998年、東
北工業大学工学部建築学科教授、2010年、東北工
業大学大学院工学研究科建築学専攻主任、2015年、
退職(本学名誉教授)

建築学部ホームページ、ニュース「CAMPUS NOW」のご案内
<https://www.arch.tohtech.ac.jp/category/now>

建築学部の「今」が分かる情報が満載です。また、石井建築学部長発行の「建築学部通信」バックナンバーもこちらから閲覧できます。



編集後記 昨年秋に各学科分散した実験機能を集約した実験・教育棟が竣工し、併せて建築学部も創設から3年が経過し、社会に向けて効率的に迅速な知見を貢献する教育環境に日々進化しております。卒業生の皆様におかれましては、身近に発展し続ける工大の現状を伝

える窓口として皆様に発信して参ります。併せて在校生、卒業生を繋ぐ情報等を掲載してまいります。次号以降もご期待ください。

(大平宏行・1979年卒)

発行日 | 2023年3月15日

発行者 | 東北工業大学建築学科同窓会 尚建会
お問い合わせ | funaki@tohtech.ac.jp

東北工業大学同窓会ホームページ
<http://koudai-dousoukai.net>
PDF版尚建会ニュースはこちらから

